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Nous adressons  tous nos remerciements
à ceux qui, par leur annonce publicitaire
(commerçants, sociétés, industriels)
ont souscrit à la parution de cette édition.

Nous allons voter les 23 avril et 7 mai pour élire un nouveau Président.
Nous reviendrons voter les 11 et 18 juin pour renouveler notre Assemblée 
nationale. 
Les enjeux de ces deux consultations sont primordiaux pour l’avenir de 
notre pays. Chaque citoyen se déterminera en son âme et conscience.

En cette période, l’actualité municipale est centrée sur la préparation du 
budget de la commune.
C’est la 5ème année consécutive, où l’Etat diminue considérablement ses 
dotations aux collectivités (communes, départements et régions).

De 2013 à 2017, la baisse des dotations de l’Etat aux collectivités  s’est 
élevée à 9,7 milliards d’euros. 
Dans le même temps, le Gouvernement mentionne que ses dépenses ont 
diminué de 6,9 milliards d’euros. 
En d’autres termes, nos gouvernants qui, depuis ces dernières années, se 
sont évertués à diminuer les dotations aux collectivités, se sont évertués 
à transférer ses compétences, se sont évertués à responsabiliser les 
collectivités dans la dette de la France, lui l’Etat et ses gouvernants se 
sont évertués à augmenter les dépenses de 2,8  milliards d’euros.

En conséquence, les économies c’est pour les uns et le gaspillage c’est 
pour les autres.

Dès maintenant et encore pendant 6 semaines, la SNCF procède à une 
enquête publique auprès des voyageurs et des communes qui longent le 
RER E car à l’horizon 2025, il nous est proposé le déplacement du terminus 
Villiers-sur-Marne à Roissy-en-Brie.

La vie communale continue et depuis quelques jours nous avons un 
nouveau bureau et un nouveau Président du Sporting-Club Gretz-Tournan. 
Félicitations à M. Jean-Jacques FIOT, nouveau Président, et à tout son 
bureau.
C’est l’occasion pour saluer le travail effectué par deux personnalités 
gretzoises : M. Christian PERE, membre du bureau pendant 30 ans, dont 
15 ans en tant que Président du SCGT,  ainsi que M. André DAUDE, membre 
du bureau pendant 40 ans, dont 10 ans comme Président. Nombreux sont 
les projets et les récompenses acquises depuis des décennies par nos 
sportifs dont ils peuvent se prévaloir. Merci encore une fois.

Je vous laisse le soin de parcourir ce magazine avec l’actualité des mois 
précédents et des manifestations à venir. 

L’équipe municipale continue à mettre en œuvre des actions, avec l’appui 
de notre administration, pour tous nos concitoyens. Soyez certains de 
notre dévouement.

  
Je vous prie de croire, Chers concitoyens, à mes amicales salutations.

Jean-paul Garcia
maire de Gretz-armainvilliers

MES ChERS CONCITOyENS,
ce début d’année paraît très agité, malgré le grand 
froid les esprits s’échauffent. c’est bien normal 
nous sommes dans une grande année électorale 
nationale.

              Conception & Réalisation : COM 2000
          Tél : 01.60.03.14.14 • Email : info@com2000.fr
www.com2000.fr • Imprimerie spéciale de Com 2000. 

• Dépôt légal 4e trimestre 2016
• Photos et droits réservés à la Mairie.
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Le Conseil municipal a décidé, à l’unanimité, d’accorder une subvention exceptionnelle de 
250 euros à l’association« La pétanque de Gretz » dans le cadre de la participation de deux 
de ses joueurs aux Championnats de France 2016.

Le Conseil municipal a décidé, à l’unanimité, que la dispersion des cendres dans le jardin 
du souvenir donnera lieu au versement d’une redevance d’un montant de 25 euros pour la 
gestion des formalités obligatoires prévues par les textes et, notamment, la fourniture et la 
pose sur le monument dédié à cet effet d’une plaque au nom du défunt concerné.

Le Conseil municipal, à l’unanimité, a approuvé l’attribution aux coopératives scolaires 
des écoles Victor hugo et Leclerc, de subventions d’un montant de 540 euros destinées 
à la prise en charge de certains coûts induits par l’organisation des séjours de classes de 
découverte.

Le Conseil municipal, par 22 voix pour et 4 voix contre, a décidé de reconduire à l’identique, 
à compter du 1er  janvier 2017, d’une part, les modalités financières de prise en charge des 
enfants relevant d’un Projet d’accueil individualisé avec fourniture d’un panier repas par la 
famille qui prévoit la facturation mensuel d’un forfait correspondant au prix d’un repas et, 
d’autre part, les tarifs de la restauration collective qui s’établissent comme suit :
Repas enfant : 4 euros // Repas adulte : 4,85 euros

Le Conseil municipal a fixé, par 22 voix pour et 4 voix contre, à partir du 1er janvier 2017 les 
tarifs des accueils périscolaires gérés par la commune qui s’établissent comme suit :
Accueil périscolaire du matin : 1,70 euro
Accueil périscolaire du soir : 3,00 euros

Le Conseil municipal, par 22 voix pour ; 3 voix contre et 1 abstention, a reconduit le tarif 
journalier de l’étude surveillée à compter du 1er janvier 2017 qui s’établit à 1,90 euros.

Le Conseil municipal a adopté, à l’unanimité, le projet de convention avec le syndicat Seine-
et-Marne numérique relatif à l’usage des supports des réseaux publics de distribution 
d’électricité pour l’établissement et l’exploitation d’un réseau de communication 
électronique et a autorisé le Maire à signer tout document se rapportant à ce dossier.

Le Conseil municipal a décidé, à l’unanimité, d’abroger la délibération n°4165 du 25 juillet 
1987 par laquelle le conseil municipal avait décidé de baptiser la rue de l’Abbé Terruwe et 
a décidé de rendre à cette voie publique le nom qu’elle portait avant cette date, soit : Allée 
du Clos.

 CONSEIL MUNICIPAL DU 18 OCTOBRE 2016  CONSEIL MUNICIPAL
 DU 20 DéCEMBRE 2016
Le Conseil municipal a décidé, par 24 voix 
pour et 4 voix contre, d’ouvrir sur l’exercice 
2017, des crédits d’investissement à 
hauteur maximum de 1 157 605 euros 
correspondant à 25% du montant du budget 
primitif 2016

Le Conseil municipal, à l’unanimité, a décidé 
la création d’un  poste d’animateur, filière 
animation, catégorie  B. 
Le Conseil municipal, à l’unanimité, a 
décidé la création d’un poste de technicien 
principal de 2e classe, filière technique,  
catégorie  B.

Le Conseil municipal a décidé, à l’unanimité, 
d’autoriser Monsieur le Maire à solliciter 
l’aide de l’état, au titre de la Dotation 
d’équipement des territoires ruraux 2017, 
pour des travaux de renforcement du 
réseau de défense incendie et des travaux 
de mise en accessibilité de la voirie aux 
personnes à mobilité réduite

Le Conseil municipal a décidé, à 
l’unanimité, d’approuver les modifications 
de compétences de la Communauté de 
communes Les portes briardes, entre villes 
et forêts et a approuvé les statuts modifiés 
applicables au 1er janvier 2017.

 CLASSE DE DéCOUVERTE AU «ChOUCAS»

acTuaLiTés
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nouveau presidenT DU SCGT
Le Sporting Club Gretz-Tournan a un nouveau président Mr Jean 
Jacques Fiot.
En effet, Mr Christian PERE, président du SCGT depuis 2001  a laissé 
sa place, mais pas celle de président du Cyclotourisme, nous tenons 
à le remercier, lui et son bureau, pour leur travail, leur dévouement 
et toutes les heures passées pour la bonne marche du SCGT.

TournaGe
L’église Saint Jean Baptiste de Gretz a été choisie pour le tournage 
de scènes d’obsèques du film : « Je voulais juste rentrer chez moi » 
adapté du livre de Patrick DILS.
Patrick Dils, accusé pour meurtre de 2 jeunes enfants à Montigny 
lés Metz a été inculpé d’homicide volontaire en 1987 à la réclusion 
a perpétuité. Il a été  acquitté et libéré en avril 2002.
Ce téléfilm de France 2 est réalisé par yves Renier. Le rôle difficile 
de la mère, très éprouvée  de Patrick Dils, a été confié à Mathilde 
Seigner.
La date de diffusion n’est pas encore connue.

en bref

niGhTscape awards
SPéCIAL ILE-DE-FRANCE 2016
La gagnante est :
véronique Lannerée, directrice du planétarium de l’uranoscope 
d’ile de france, pour l’une de ses photos, qui représente à ses yeux
« la possibilité de faire de l’astronomie dans un milieu urbain ».

« C’était dans la nuit du 27 au 28 août, vers 2h du matin, après le 
départ de nos derniers visiteurs, pour une soirée sous les étoiles 
avec une température au dessus des 20°C, très agréable après une 
semaine de forte chaleur, et en prime, je dirais même le luxe : les 
moustiques avaient oublié de venir. 
Nous avons vu passer la Station Spatiale chinoise Tiangong 1, 
et aussi un très beau flash Iridium, très brillant et quelques étoiles 
filantes, des Perséides retardataires et bien évidemment Saturne, 
Mars et des objets Messier, enfin une très belle soirée que j’ai voulu 
immortaliser ! »

Bravo Véronique 

Pour votre santé et votre sécurité :
•	 ne	surchauffez	pas	votre	habitation,	
•	 pensez	à	l’entretien	de	vos	installations	!

Il est recommandé en particulier de : 
•	 limiter	les	activités	extérieures	pour	les	personnes	à	risque,	 
 éviter les efforts physiques, 
•	 couvrir	les	parties	du	corps	perdant	le	plus	de	chaleur	(tête,	cou,	 
 mains et pieds) en cas de sorties.
•	 prendre	régulièrement	des	nouvelles	des	personnes	âgées	ou	 
 handicapées et/ou isolées du voisinage,
•	 appeler	le	115	si	une	personne	sans-abri	se	trouve	dans	la	rue.

Grand froid

covoiTuraGe
Covoiturer, c’est utiliser une seule voiture pour faire un trajet à 
plusieurs.
Le site www.covoiturage77.fr met en relation conducteurs et 
passagers qui circuleront ensemble dans un même véhicule le 
temps d’un voyage ou régulièrement. Vous pouvez covoiturer entre 
votre domicile et votre lieu de travail ou d’une agglomération à 
l’autre.

 LE RESPECT DE NOTRE ENVIRONNEMENT
Pratiquer le covoiturage permet de réduire 
le nombre de véhicules présents sur les 
routes et donc de préserver notre 
environnement, moins d’émission de CO2, 
moins de pollution.

nouveau bureau du scGT (De gauche à droite) 
PERE Christian (ancien président), FIOT Jean-Jacques, DEJEUX Lucas, 
CALCUL René, SERAULT Aurélie, NORTURE Christine, GUERLOT Ghislain 
BAADAChE Mohand, André DAUDE (ancien trésorier), Eliane 
RANCILLON (non présente sur la photo)
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infos praTiques

sorTie DE TERRITOIRE
L’autorisation de sortie du territoire (asT) d’un mineur non accompagné par un titulaire de 
l’autorité parentale, supprimée en 2013, sera rétablie à partir du 15 janvier 2017.

L’enfant qui voyage à l’étranger sans être accompagné de l’un de ses parents doit présenter 
les 3 documents suivants :
•	 Pièce	d’identité	valide	du	mineur	:	carte	d’identité	ou	passeport	+	visa	éventuel	en	fonction	
 des exigences du pays de destination 
•	 Photocopie	du	titre	d’identité	valide	ou	périmé	depuis	moins	de	5	ans	du	parent	signataire	: 
 carte d’identité ou passeport
•	 Formulaire	signé	par	l’un	des	parents	titulaires	de	l’autorité	parentale

popuLaTion
Au premier janvier 2017 : 
la commune compte 
8 578 habitants.

aTeLier MEMOIRE
L’Atelier mémoire s’inscrit dans le cadre d’actions d’éducation pour la santé et de 
prévention. Il a pour objet de proposer aux personnes des activités de stimulation cognitive, 
un entraînement à la mémorisation et un apprentissage des fonctions altérées.
Les Ateliers mémoire sont organisés en séances hebdomadaires d’une heure et comportent 
en général des exercices ludiques et pratiques visant à stimuler les différentes formes de 
mémoire :  mémoire ancienne, mémoire immédiate, mémoire visuelle et auditive, logique 
et imagination. Les exercices sollicitent l’ensemble des fonctions du cerveau et mobilisent 
l’attention, l’observation et la concentration.

Le but du stage est de lutter contre les effets néfastes du vieillissement cérébral et de 
permettre dans un cadre préventif de pallier les troubles de la mémoire par :
•	 la	stimulation	de	l’activité	cérébrale	;
•	 l’évaluation	du	potentiel	mémoire	;
•	 l’exercice	de	l’attention	;
•	 le	travail	de	la	mémoire	en	la	stimulant	au	quotidien.

Atelier le lundi matin de 10h à 11h,
Salle Rothschild

N’hésitez pas, renseignez-vous au CCAS 
01 64 07 06 65

renTree scoLaire 
2017- 2018

En septembre prochain votre enfant né 
en 2014 fera sa première rentrée à l’école 
maternelle.
Il est important que vous procédiez à son 
inscription dès maintenant.

Le Service Petite Enfance et Affaires 
Scolaires de la Mairie vous recevra tous les 
jours sauf  le jeudi et le samedi après-midi 
à partir du 30 janvier 2017.
    
Vous devrez vous munir :
Du  livret de famille ou copie intégrale de 
l’acte de naissance de  l’enfant.
Du carnet de santé à jour ou d’un certificat 
de vaccinations. 
D’un justificatif de domicile de moins de 3 
mois. 
Du numéro d’allocations familiales. 
De tous les numéros de téléphone 
(domicile, portables et employeurs).

attention, les inscriptions seront closes 
le 31 mars 2017.

bibLioTheque 
MUNICIPALE   
La bibliothèque sera fermée du 8 au 10 
février inclus

radar
un nouveau panneau pour mieux informer les usagers de la vitesse 
limite autorisée avant un radar.
À partir du 1er mars 2017, ce nouveau panneau sera progressivement 
déployé en dehors des agglomérations pour mieux informer les usagers 
de la vitesse limite autorisée avant un radar.
Ce visuel permet de répondre à la demande des usagers qui souhaitent 
être mieux informés de la vitesse à respecter.
Un nouveau panneau a été créé pour annoncer ces zones particulières 
de contrôle :
D’une signalétique également simplifiée, sa particularité est d’être 
associée à un panonceau
indiquant la longueur restant à parcourir sur l’itinéraire où les contrôles de la vitesse sont
susceptibles d’être ou non présents (ici sur 15 kilomètres).
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infos praTiques

bienvenue...

Est à votre service et met à votre disposition 
des intervenants de qualité pour des 
prestations de ménage et repassage, 
rigoureusement sélectionnés grâce à nos 
critères de recrutement.

2 rue Thiers 77220
Gretz-Armainvilliers
& 01 64 16 10 16

 PANIERS FRAIChEUR A LA GARE DE GRETZ
Les vergers de champlain vous attendent chaque vendredi à la gare de 16h à 20h, 
pour vous proposer des paniers fraicheurs, composés de fruits et de légumes de saison.

 « CENTRE SERVICES »   
 GRETZ-ARMAINVILLIERS

MAGASIN DE VêTEMENTS
Boulevard Victor hugo
& 07 60 29 80 36
Lundi 14h-19h30
Mardi au vendredi 10h-13h30
     14h30-19h30
Samedi 10h-19h
Dimanche 10h-13h

 ChRI STyLE

Renseignements :
www.vergersdechamplain.com

Notre agence de proximité est située au cœur du centre ville, nous intervenons 
auprès des Gretzois mais également dans les communes limitrophes comme : 
Tournan-en-Brie, Roissy-en-Brie, Pontcarré, Ozoir-la-Ferrière, Neufmoutiers-en-Brie, 
Marles-en-Brie, La houssaye-en-Brie, Fontenay-Trésigny, Favières, Châtres, Les Chapelles-
Bourbon. 
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zoom

pLanTaTions a L’arboreTum
DU VAL DES DAMES
Depuis plusieurs années maintenant la Ville de Gretz-Armainvilliers 
a engagé une politique de mise en valeur du patrimoine végétal de 
l’arboretum du Val des Dames créé il y a un siècle par le Docteur 
Victor-André hutinel, Membre de l’Académie de Médecine, en 
invitant chaque année une personnalité afin de parrainer un 
arbre rare destiné à enrichir cet arboretum séculaire placé sous la 
présidence d’honneur du Professeur hubert REEVES. 

Le samedi 9 avril  ce fut au tour de M. hubert VEDRINE, Conseiller 
d’Etat, ancien ministre des Affaires Etrangères et ancien Secrétaire 
Général de l’Elysée de procéder à la plantation d’un nouvel arbre 
rare dans l’arboretum du Val des Dames, à savoir un diospyrus lotus 
plaqueminier faux lotier, qui est venu prendre sa place dans cette 
collection voulue par le Docteur hutinel. 
Puis le 22 octobre ce fut le tour de Cédric VILLANI, Directeur de 
l’Institut Poincaré, Médaille Fields de Mathématiques (équivalent 
du Prix Nobel pour les mathématiques) de venir planter un Platane 
d’Orient, accompagné par Jean-Philippe UZAN, cosmologiste, 
directeur adjoint de l’Institut Poincaré et Grand Prix de cosmologie 
Georges Lemaitre qui lui, a planté un Peuplier de Chine lasiocarpa. 

Enfin le samedi 19 novembre dans le cadre du Salon Vin et 
Gastronomie, Madame Marion GODFROy TAyART DE BORMS, docteur 
en histoire, chercheur au CNRS, spécialiste des arts de la table, 
Prix Antonin Carême pour son livre « A la table de l’histoire »,  est 
devenue la marraine d’un petit ptérocaryer du Tonkin, arbre à fort 
développement, qui fera ainsi honneur à l’arboretum du Val des 
Dames. 

Le porTaGe des repas a domiciLe :
BIEN PLUS QU’UN REPAS
Service mis en place depuis Mai 1996 par le Centre Communal 
d’action Sociale (CCAS), il s’adresse principalement aux personnes 
âgées, mais aussi aux personnes handicapées ou en convalescence.
Cinq jours sur sept les repas préparés par Elior, cuisine centrale à 
Dammarie les Lys, sont livrés par Marie Louise, ou par Bruno, les 
repas du week-end sont livrés avec les repas du vendredi. Ceux du 
midi comme du soir, comprennent une entrée, un plat, un fromage et 
un dessert, et peuvent être adaptés aux régimes particuliers : sans 
sucre, sans sel ou hachés, par exemple. Ils sont livrés sous vide et 
n’ont plus qu’à être réchauffés au micro ondes ou au bain-marie. 
Conditionnés en liaison froide, les repas répondent aux normes 
sanitaires en vigueur pour ce type de service, ils sont transportés 
dans un véhicule frigorifique.

Le portage à domicile fonctionne avec un employé dédié à plein 
temps à ce service. Plus de 30 repas sont portés chaque jour, 
au-delà de la livraison, c’est une visite à laquelle sont très sensibles 
les personnes qui les reçoivent, c’est un lien social maintenu, une 
discussion, une présence et une manière de rompre l’isolement qui 
pèse parfois.

 MAINTENIR LE LIEN SOCIAL
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ceremonie DU 11 NOVEMBRE
Commémoration de la victoire et de la paix, Anniversaire de 
l’Armistice de 1918 et hommage à tous les Morts pour la France, en 
présence des enfants de l’école Victor-hugo accompagnés de leurs 
professeurs et de leur directrice.

hommage rendu également, au cimetière, devant le monument en 
mémoire des Victimes militaires et civiles de la guerre de 1870.   

saLon vin ET GASTRONOMIE
Trente- cinq producteurs et artisans s’étaient donnés rendez-vous les 19 et 20 novembre 
pour le 24ème Salon Vin et Gastronomie, organisé par la Maison de la Culture et des Loisirs.
Avec des accents représentant leurs diverses régions de France, ils ont expliqué leurs 
produits, l’élevage, la conserverie et le travail de la vigne avec les différents cépages et les 
méthodes de tailles, la fabrication artisanale des chocolats et des macarons, etc...

medaiLLes DU TRAVAIL
Le 26 novembre, salle Claudie haigneré, 
Monsieur le Maire a mis à l’honneur certains 
gretzois à l’occasion de la cérémonie 
annuelle de remise des médailles du travail. 
Les récipiendaires présents :
argent: M. Mohamed GhENIM
  Mme Catherine LEGRAIN
  Mme Imelda VAST
vermeil : Mme MASSON Elisabeth
or : Mme LAhAyE yvette-Mme LOUIS Mireille  
 M. RAIMBAULT Patrice
Grand or : FRUTEL Jacques

Félicitations à eux !

réTrospecTive

Le Bacchus de bronze, décerné par la Banque du CIC Est de Gretz, fut remis par son 
directeur, à Mr BISIGNANO Francesco, apiculteur, pour la qualité de son miel récolté 
uniquement sur les hauteurs de Thorigny/Marne.  
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réTrospecTive

Quand la magie de Noel arrive, une effervescence particulière s’installe...

bourse aux JoueTs
de noeL
que faire lorsque les enfants ont grandi et 
qu’ils ne veulent plus s’amuser avec leurs 
anciens jouets ?
eh bien revendez-les... vous ferez des 
heureux !

La LeTTre au père noeL

Les lettres, déposées dans la boite spécialement prévue à cet effet, dans la cour de la 
mairie, ont ravi le père noël qui s’est fait un plaisir de répondre aux enfants.

devenu traditionnel, cette année encore, le marché de 
noël vous permettait de trouver un cadeau, un vin ou un 
champagne, un mets raffiné pour vos fêtes de fin d’année.

Le club familial de la mcL vous a aidé 
dans cette démarche avec une bourse aux 
jouets bien fréquentée.

Le marché de noëL
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
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réTrospecTive

GreTz fêTe noëL
maquillage, bricolage, gourmandises, lanternes de noël, jeux, manège, luge et trampoline, 
de quoi divertir les enfants pour cette journée de noël organisée par la mairie, avec la 
collaboration des parents d’élèves de toutes nos écoles.

noëL pour Les séniors
comme tous les ans la municipalité a pensé à ses aînés. 
Le vendredi 16 décembre elus, bénévoles, employés du ccas et 
des ateliers municipaux et bien sûr le père noël étaient présents 
dès 7 heures pour préparer les colis offerts aux personnes de plus 
de 70 ans. Le contenu aura permis à chacun de partager un repas 
de fête en famille ou entre amis.
cette année, 706 colis ont été distribués, les années du 
« baby boom » se font sentir...

Les Gretzois de l’hôpital local n’ont pas été 
oubliés, cadeaux et goûter pour fêter ce 
début d’année.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
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noëL dans Les écoLes maTerneLLes
Le père noel est passé dans les écoles maternelles pour apporter un cadeau à chaque 
enfant et le traditionnel goûter de noël : brioche et père noel en chocolat.

réTrospecTive

maTerneLLe GeorGes Travers
maTerneLLe LecLerc

samedi 3 décembre dernier, le spectacle 
offert par la municipalité aux tout-petits a 
fait salle comble.

comme chaque année, les enfants du 
multi-accueil, et du ram, ainsi que leur 
famille ont pu profiter du spectacle de noël, 
intitulé «bouldi et bouldo fêtent noël»., 
interprété par La compagnie marionnettes 
coconut .

a la fin de la représentation, en compagnie 
du père noël, les enfants, leur famille, le 
personnel de la maison de la petite enfance 
et les assistantes maternelles fréquentant 
le ram se sont retrouvés autour d’un buffet. 

specTacLe de noëL pour Les enfanTs du ram eT de La peTiTe enfance

specTacLe de noëL pour Les enfanTs des écoLes
ce sont près de 1000 enfants des écoles qui 
se sont rendus à la maison de la culture et 
des Loisirs, pour assister à l’une des quatre 
représentations du spectacle de noel : «Le 
chef Toc-toc ou  un chef presque parfait », 
offertes par la municipalité.
Le chef toc-toc a emmené son jeune public 
dans un univers culinaire fantaisiste avec 
des recettes magiques qui donnent des 
pouvoirs à ceux qui les mangent..
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noëL a L’associaTion 
musicaLe du vaL
des dames

• • • • • • • • • • • • • •

réTrospecTive

bacheLiers
La municipalité a reçu ses bacheliers le 17 décembre. 
Conviés à 11 heures, les bacheliers gretzois, ayant répondu présents, ont été félicités par 
Monsieur le Maire pour l’obtention de leur diplôme et après avoir exprimé leurs souhaits sur 
la suite de leur parcours, scolaire ou non, chaque bachelier a reçu un bon cadeau, remis par 
un  conseiller municipal.
Cette manifestation, agrémentée d’un moment de convivialité, s’est déroulée en présence 
de leurs parents. 

TéLéThon
Pour soutenir le Téléthon, le club SCGT judo a proposé une découverte de la discipline à 
celles et ceux qui souhaitaient rejoindre les judokas sur le tatami.

Un entraînement placé sous le signe de la combativité et de la générosité.ce fut au tour des pianistes et des batteurs 
de se produire, lors de l’audiTion de noëL 
le samedi 17 décembre au château du val 
des dames, avec le soutien des autres 
classes instrumentales. 
sans oublier le cocKTaiL musicaL du 
26 novembre, très apprécié pour son 
programme varié et son ambiance 
chaleureuse.

Le concerT de noëL à l’église saint Jean 
baptiste le samedi 10 décembre était, 
une fois de plus, très réussi. L’orchestre, 
les chorales, les petits ensembles et nos 
tout petits chanteurs du jardin musical,  
nous ont offert un magnifique récital. 

maTerneLLe vicTor huGo
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cérémonie des vœux du maire 
samedi 21 Janvier 2017

dossier

Représentants de la vie associative, membres du personnel 
communal, élus des communes voisines étaient nombreux à avoir 
répondu à l’invitation de la commune.

L’année 2016 a été marquée, comme en 2015, par des attentats 
terroristes perpétrés sur notre territoire national. 

nous vivons depuis deux ans un drame psychologique. L’état 
d’urgence s’applique à tous. Les forces de l’ordre gendarmes et 
policiers ainsi que les sapeurs-pompiers sont en dispositif d’alerte 
perpétuelle. nous pouvons les remercier de leur dévouement. 

L’année 2016 a éTé riche en événemenTs

•	L’exposition	 du	 patchwork	 et	 scrapbooking,	 dont	 c’était	 la 
 1ère édition.

•	Le	salon	du	modélisme	et	ses	simulateurs	de	vol	et	drones.

•	Le	salon	du	jouet	ancien	et	des	figurines	

•	Les	pièces	de	théâtre	de	la	Cie	Toutatrac

•	Les	concerts	de	l’Association	Musicale	du	Val	des	Dames

•	Le	Mini-tour	de	Seine	et	Marne	dont	l’étape	sur	Gretz	se	déroule	 
 dans Bois-Vignolles avec plus de 120 cyclistes âgés de 4 à 12 ans 

•	La	montée	du	SCGT	Football	en	division	Excellence

•	Le	 tournoi	 régional	des	 jeunes	 footballeurs	au	Val	des	Dames,	 
 Tournoi « Alain Guédo »,dont cette année sera la 20ème édition

•	Le	concours	de	pêche	«	Max	Monrazel	»

•	Les	Concours	départementaux	de	pétanque	et	leurs	champions	 
 de Seine et Marne

•	Les	créations	de	l’association	Créer,	Arts,	Mains,	Passions

Et tout ce que je ne peux pas citer ou que j’aurais oublié, je remercie tous les dirigeants et bénévoles qui font vivre notre commune et son 
actualité si riche en événements.
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dossier

Cette année, nous avons eu le démarrage du chantier de la nouvelle bibliothèque-médiathèque au 77 rue de Paris. C’est un chantier de 
rénovation et d’extension sur un site en centre ville qui était appelé, il y a 150 ans, la « Villa des Troènes ». 

Nous avons continué notre politique de l’enfance et du scolaire avec entre autre de nouveaux espaces de jeux pour enfants, de nombreux 
travaux dans les écoles, des manifestations comme « Gretz été » et la continuité des TAP.
La Maison des Jeunes a été enfin finalisée début décembre et nous procèderons à son ouverture dans les prochaines semaines.
Pour les jeunes et pour les familles, la commune continue à participer au titre de transport « Imagine’R » pour l’année scolaire 2016/2017 
notre ville subventionne l’acquisition de la carte pour 135 € pour les collégiens et 175 € pour les lycéens et les étudiants de moins de 21 ans. 

De nombreux travaux ont été effectués dans nos bâtiments comme dans le gymnase Victor hugo, Maison de la Petite enfance et square 
de Bois-Vignolles.

Nous avons procédé à la création de nouveaux trottoirs avenues du Parc et Clément Ader.
 
Après l’abattage des arbres avenue de la Liberté par mesure de sécurité, nous avons par la suite planté des Copalmes d’Amérique, plus 
communément appelés Liquidambars, dont le feuillage se parera d’or, de pourpres ou de cuivre à l’automne. 

Jean paul Garcia - Yvonne badoz Griffond Jean-paul Garcia - isabelle Lenoir - christian peré - andré daudé

Jean paul Garcia - marie paule devauchelle - christian bourdeille - 
andré carpentier

Jean paul Garcia - Guy Geoffroy (député de la circonscription)
claude mongin - isabelle zuccolo - claude brandi



dossier
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année 2017
des chanGemenTs imporTanTs pour nos conciToYens

Le 23 avril et 7 mai, nous élirons un nouveau 
Président de la République.
Les 11 et 18 juin, nous renouvèlerons le 
Parlement.
Alors que les collectivités représentent 9 % 
de la dette publique, l’Etat leur demande 
une contribution de 25% de l’effort de 
réduction de ce déficit. 
Tout ceci en décentralisant de plus en 
plus les compétences étatiques vers les 
collectivités. 

L’Etat qui propose de réorganiser ses 
services, décide souvent seul de ce qui 
est bien pour ses concitoyens et les 
communes. Et tout ceci à cadence forcée, 
sans véritable concertation si ce n’est de  
nous informer lors d’une réunion de ce qu’il 
a décidé de faire ! 
En effet, le Trésor public de Tournan-en-
Brie a vu sa fermeture au 31 décembre 
2016 et notre nouveau lieu d’accueil est la 
Trésorerie de Roissy-en-Brie. 

Ensuite, nous avons changé notre lieu 
d’accueil de Préfecture, auparavant 
nous allions pour toutes les démarches 
à Melun, nous sommes invités, depuis 
le début de l’année,  à nous déplacer à la 
Sous-Préfecture de Torcy. 

Enfin, les nouvelles lois de décentralisation, 
décrètent qu’à partir du 1er janvier 2017, 
plusieurs compétences communales 
seront transférées à l’Intercommunalité 
des Portes Briardes, dont celles du 
développement économique et de la 
gestion des zones d’activités artisanales et 
industrielles. 

La Municipalité tient à souligner qu’elle 
poursuit la mise en place des dossiers 
importants pour notre commune. 

L’année 2017, va enfin voir aboutir la 
réalisation de la Bibliothèque-médiathèque 
et de l’ouverture de la Maison des Jeunes. 
Nous poursuivrons l’adaptation aux normes 
d’accessibilités de tous nos bâtiments 
publics.

Nous avons fini la première phase d’études 
pour la réalisation des murs antibruit sur 
Bois-Vignolles et sur le Plateau en limite de 
Tournan-en-Brie. Des études de géomètre 

ont été finalisées. La prochaine phase 
sera celle de désigner un bureau d’études 
compétent pour finaliser le dossier et 
préparer le DCE pour réaliser le dispositif le 
long de la Nationale 4.

Du fait de l’approbation de notre PLU et de 
sa mise en marche depuis janvier 2016. 
Nous pouvons enfin travailler sur ce dossier 
important pour réduire les nuisances que 
subissent de plus en plus nos concitoyens. 
Je rappelle que la déviation de la Nationale 
4 a été prise après, entre autre, l’édification 
des logements sociaux sur notre commune. 
Par la suite nous attendons de l’Etat 
qu’il tienne ses engagements quant à 
l’édification des murs antibruit le long des 
logements sociaux.

Nous avons commencé des études 
d’aménagement sur le centre ville avec pour 
finalité autour du parking Esther Breton, de 
créer un espace public dédié entre autre à 
un marché forain en semaine ou le week-
end, ainsi qu’une augmentation des places 
de stationnement en centre ville.

Nous avons commencé aussi une étude 
pour réaliser des pistes cyclables dans 
notre ville avec au départ des plans de 
géomètre et par la suite la désignation d’un 
bureau d’études qui finalisera le dossier 
avec les services du Département.

Les usagers des transports publics 
demandent une amélioration des dessertes 
de la gare et surtout une amélioration des 
conditions d’accueil au niveau de la SNCF. 
Nous attendons toujours nos abris 
voyageurs le long du quai n°2.   

Je tiens à remercier le tissu associatif car il 
nous aide régulièrement et gracieusement 
à mettre en place des projets pour nos 
concitoyens.  
Je tiens particulièrement à féliciter en ce 
jour notre collègue conseiller municipal, 
Christian PéRé, qui a été jusqu’à hier soir, 
Président du Sporting-Club Gretz-Tournan, 
pendant 15 années. Christian, tu as pris 
le flambeau laissé par André DAUDé avec 
lequel tu as continué à travailler pendant 
15 ans. Merci de ton dévouement pour le 
sport et pour ta commune.
Je salue le nouveau Président du SCGT, 
M. Jean-Jacques FIOT, un ancien de la 
maison, assisté de M. Ghislain GUERLOT, 
et de nouveaux membres du bureau. Bon 
courage à vous tous.

médaiLLe réGionaLe, déparTemenTaLe 
eT communaLe
madame Yvonne badoz-Griffond 
Médaillée Régionale, Départementale et 
Communale pour 20 ans de mandat com-
munal, élue de notre liste depuis 1996 et 
qui est depuis 2008, Maire-adjoint au Social 
et au Logement.
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dossier

La commune s’honore auJourd’hui de décerner des médaiLLes d’honneur de La viLLe

m. claude brandi 
Directeur des groupes 
élémentaires Georges 
Travers de 1989 a 1992 et 
par la suite Victor hugo de 
1993 a 2016. Il a reçu les 
Palmes Académiques en 
2014.Il vient de prendre 
une  retraite bien méritée

inTerview
Claude raconte nous tes rapports avec la commune de Gretz, les 
enfants et bien sûr ce que tu fais de ta retraite ?

Depuis 1989, j’ai croisé deux maires, Messieurs Pillet et Garcia, et 
deux adjoints aux affaires scolaires, Messieurs Usseglio-Viretta 
et Mongin, des dizaines d’élus et des centaines d’employés 
municipaux et je n’ai jamais rencontré le moindre souci. J’ai 
vécu deux tempêtes, une explosion de canalisation d’eau devant 
l’école, à chaque fois les services de la mairie ont été exemplaires.
C’est avec les élus et les services municipaux que nous avons 
pu organiser les classes découvertes, les minis séjours 
environnement, le carnaval, les visites de l’assemblée nationale 
avec la participation de notre député Monsieur Guy Geoffroy.

Je voudrais vraiment remercier du fond du cœur toutes ces 
personnes des services de la mairie (parce que dans une vie de 
directeur d’école, on sollicite absolument tous les services) qui 
m’ont toujours apporté  l’aide dont j’ai pu avoir besoin pendant 
25 ans avec efficacité et gentillesse. 

Si j’ai pu mener à bien mes missions de directeur d’école,  c’est 
grâce aussi bien sûr à mes collègues qui m’ont toujours fait 
confiance, surtout dans les moments difficiles,  aux parents 
d’élèves avec qui j’ai toujours eu des rapports privilégiés et bien 
sûr mes chers élèves qui apportent toujours du renouveau par leur 
fraicheur et leur naturel.

Le seul point sombre, c’est la perte de Jean Michel Marsac, de 
Jean Paul heissat et de Jean Michel Crisinel avec qui les relations 
professionnelles étaient devenues vraiment amicales. Ca, je ne 
m’en remets pas.

La gentillesse, la sollicitude dont les gens ont fait preuve à mon 
égard lors de ma maladie, il y a maintenant trois ans, m’ont 
beaucoup touché. Les messages d’amitié de Jean Paul Garcia, de 
Claude Mongin, de Guy Usseglio-Viretta, d’élus et d’employés de 
la commune m’ont donné l’énergie nécessaire pour combattre et 
vaincre la maladie.

La retraite, c’est un emploi du temps de ministre au cours 
duquel je peux rencontrer mes amis, m’occuper d’associations : 
pétanque, pêche, chasse...donner un coup de main « d’écrivain » 
à ceux qui en ont besoin, bricoler, voyager, m’occuper des mes 
petits enfants... Bref, c’est un véritable bonheur de tous les jours.

Pour reprendre la question d’un reportage il y a quelque temps, je 
ne sais toujours pas s’il fait bon vivre à Gretz  (j’habite à Liverdy), 
mais moi, il m’a fait bon y travailler.

monsieur andré carpenTier
Cheville ouvrière depuis 30 ans de l’Uranoscope d’Ile-de-France 
et surtout, depuis 20 ans, grand maître de cérémonie  pour les 
enfants dans les écoles et pour les adultes au mois de décembre 
avec sa tunique rouge.

monsieur andré daudé 
Membre du bureau du Sporting-Club Gretz-
Tournan depuis 40 ans. Ancien Président du 
SCGT de 1991 à 2001 et jusqu’à hier encore 
Trésorier du Sporting, membre du bureau 
de nombreuses associations depuis 
plus de 40 ans.
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ecoLe primaire
GeorGes Travers 
Réfection de l’étanchéité sur la toiture 
terrasse au-dessus du préau couvert, 
des toilettes et de la bibliothèque des 
maternelles.

Mise en place de deux couches d’étan-
chéité auto-protégé.

Réfection des relevés d’étanchéité et 
des rives.

parc du vaL de dames 
Suite au coup de vent important dans la nuit 
du 12 au 13 janvier : un arbre est tombé, 
quelques dégâts au niveau d’une clôture, 
plusieurs branches sont tombées. Les 
services techniques sont intervenus pour 
la découpe et l’évacuation.

bibLioThèque / médiaThèque

cadre de vie

créaTion d’un TroTToir
avenue cLémenT ader

Travaux  zone indusTrieLLe
Renouvellement des réseaux hautes et 
basses tensions dans la zone industrielle : 
rue de Maison Rouge, Avenue Ampère, 
Impasse Saint Eloi et Impasse Denis Papin
Ces réseaux électriques dataient de la 
création de la zone industrielle.

créaTion d’un parKinG
à L’accueiL Jeunesse
Création de 6 places de 
stationnement dont 1 place 
PMR.

La réalisation du plancher chauffant est 
en cours.

Un séquoia a été fendu, l’abattage est prévu 
dans les prochaines semaines.

Création d’un escalier en bois.
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cadre de vie

expression POLITIQUE

chanGeons GreTz
avec la loi noTre, l’intercommunalité a plus de compétences et devient une instance de décision incontournable. 
face à ces enjeux et à l’incapacité de la municipalité à défendre les intérêts des Gretzois : les derniers à avoir la 
fibre, notre maire démissionnant de son poste de 1er vice-président et s’abstenant quand les impôts augmentent 
de 25%... voilà de quoi être inquiet pour l’avenir de Gretz !

union GreTzoise
du 16 janvier au 3 mars 2017, une enquête publique est prévue sur le déplacement du terminus rer e de villiers 
à roissy à l’horizon 2025. La municipalité se bat depuis longtemps sur des sujets comme le manque d’abris 
voyageurs, la fiabilité du réseau, les nuisances sonores, l’accessibilité...  Le moment est venu pour vous de donner 
votre avis. nous luttons pour vous et avec vous. soyez nombreux.

La communauté de communes Les portes 
briardes, entre villes et forêts lance une 
plateforme digitale qui recense toutes les 
offres d’emploi, de stages, d’alternance 
et de formations disponibles sur son 
territoire.
baptisée « emploi.lesportesbriardes.fr », 
cette plateforme, accessible sur internet, 
sur tablettes et sur téléphones mobiles, 
a pour objectif de rapprocher les citoyens 
des employeurs locaux.

Clé de voûte de l’avenir du territoire, la 
Communauté de communes Les Portes 
briardes entre villes et forêts  a défini le 
développement économique et l’emploi 
comme étant une de ses priorités. Outre ses 
actions de conseil et d’accompagnement, 
son service développement économique 
et emploi assure des missions d’ingénierie, 
d’aménagement et de promotion afin de 
mettre en œuvre les conditions d’accueil 
de nouvelles entreprises, de développer 
l’attractivité du territoire et de favoriser les 
énergies locales.
En prolongement du développement éco-
nomique, la Communauté de communes 
souhaite mettre en place les conditions 
susceptibles de favoriser l’emploi local en 
améliorant la mise en relation entre les 
entreprises et les demandeurs d’emploi.

Cette plateforme est consultable à l’adresse 
www.emploi.lesportesbriardes.fr . 
Elle poursuit plusieurs objectifs : 
•	apporter	 un	 service	 à	 la	 population	 en	 
 rendant les offres facilement consultables : 
 une étude a en effet permis à la Com- 
 munauté de communes de constater  

 que pendant le dernier trimestre, les  
 entreprises avaient proposé plus de 1000  
 offres sur une des 5 communes et que ces  
 offres étaient publiées sur plus de 150  
 sites web différents. D’où la volonté des  
 élus de faciliter la vie des administrés en  
 mettant à leur disposition en temps réel  
 toutes les offres sur une seule plateforme  
 web.
•	valoriser	 le	 dynamisme	 du	 territoire	 et	 
 des employeurs locaux : la plateforme est  
 en phase avec la politique de services aux  
 entreprises locales, puisqu’elle permet à  
 ces acteurs économiques de recruter plus  
 facilement localement. Elle est dédiée à  
 tous les employeurs, PME, commerçants  
 et artisans du territoire. Elle est également  
 destinée à ceux qui ne publient pas encore  
 systématiquement leurs offres sur  
 Internet : ils auront en effet la possibilité  
 de déposer leurs offres gratuitement sur la  
 plateforme www.emploi.lesportesbriardes.fr.
•	promouvoir	l’action	de	la	Communauté	de	 
 communes Les Portes briardes entre villes  
 et forêts en matière de développement  
 économique et emploi en communiquant  
 sur ses compétences, ses projets et son  
 actualité.

Le poinT d’enTrée vers L’empLoi
www.emploi.lesportesbriardes.fr se veut 
un facilitateur de la mise en relations 
entre entreprises et habitants,. Elle sera 
également un « animateur » des énergies 
locales, capable de rendre visibles toutes 
les initiatives en faveur de l’emploi, dans 
la continuité des actions menées par le 
service développement économique et 
emploi intercommunal.

Ainsi, la plateforme emploi n’a pas vocation 
à se substituer aux acteurs institutionnels 
locaux, mais à mettre en valeur leurs 
actions, en proposant aux habitants du 
territoire un point d’entrée unique qui 
permette d’accéder à toute l’information.

une TechnoLoGie de poinTe au 
service du TerriToire
La plateforme lancée par la Communauté 
de communes Les Portes briardes entre 
villes et forêts, a été créée par une société 
spécialisée dans le développement de 
plateformes web et mobiles, pour le compte 
des collectivités territoriales sur le thème 
de l’emploi.
Grâce à une technologie de pointe, cette 
société, tagEmploi, permet :
•	de	 collecter	 en	 temps	 réel	 toutes	 les	 
 offres publiées sur le web.
•	de	 les	 publier	 sur	 une	 plateforme	 
 accessible sur n’importe quel écran  
 (ordinateur, tablette ou téléphone mobile)  
 et sur les réseaux sociaux.
Pour la Communauté de communes, 
c’est aussi l’opportunité de récupérer de 
l’information supplémentaire sur l’emploi 
et de mieux connaître les caractéristiques 
du territoire : qui sont les plus importants 
employeurs ? Quels types d’emplois 
sont proposés ? Quelle est la part des 
CDI, des CDD et de l’intérim ? Etc... Autant 
d’informations capitales qui vont permettre 
une gestion plus fine du « Travailler local ».

inTercommunaLiTé
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SEPTEMBRE
GRENINGER Alice

OCTOBRE
AGhAChOUI Manel
ISIK SELIN
LE TARNEC Loris
hADJ SALAh Omar
CUSTODIO Julia

NOVEMBRE
AyhAN Amira
AOURARh Aya
SOW hamidou
KRAMP Juliette
LéTUVé Lucie
ChAPEyROUT Lison
AShRAF Faizaan

 

DéCEMBRE
NKATONA-MBAMBI Laurene
GICQUEL Mathis
OZCAN Elif
NOURRy Joseph
PERONA KLIMENKO Louisa
ABDELMOUNJI Èden
AGhAChOUI Amina

JANVIER
BAILLy JEANNOT Warren
ChAGIRI Salma
POINTEL RUA Pauline

SEPTEMBRE
BELLE épouse BOESSO Martine
MARQUIER Jacques
RIChy épouse CONCEDIEU Carole
BATISTA DIAS Luis
FERREIRA joaquim
GAILLARD épouse TRUChON Marcelle

OCTOBRE
LE JAOÜEN Alexis
VAILLANT Jean
NOVEMBRE
SIMAO Casimiro
CAVALLO épouse OPROMOLLA Maria

DéCEMBRE
SANTOS Manuel
POTIER Aurélien
LIENARD Christian

JANVIER
GARREAU Philippe
DUFFORT Bertrand
RIChARD Roland
KREBS Xavier
VIALLARD Roger
GAUDRé Georges

OCTOBRE
MIChA Sidney et KIANGUDI Longhi
PUVANENDRARAJAh Saranya
et KAThIRGAMASOThy Anurupan
BRUN Magali et LECONTE Boris
ARMIEN Victoire et IMART Michel

NOVEMBRE
REDZEPOVIC Sabrina et RAShICA Agon
GÜZEL Eda et hORUZ hasan

DéCEMBRE
CAyUELLA Charlie-Océane et POISSON Laurent

JANVIER
LAVERGNE Rachel et CORDONNIER Marc-Antoine

naissance

décès

mariaGe

éTaT civiL




